



ÉGLISE CATHOLIQUE
EN CHARENTE
Diocèse d'Angoulême

DIEU EST MISERICORDE



DIEU EST MISÉRICORDE

Avec l'image de l'aveugle conduisant un aveugle
Jésus évoque l'homme égaré, qui ne se connaît pas lui-même,
qui ne sait ni d'où il vient ni où il va.

Par suite, il ne connaît ni Dieu par qui et pour qui il a été créé,
ni les autres à la manière de Dieu dans son Amour de Père.

L'aveuglement dont Jésus parle
fait référence au paragraphe précédent de son discours,
Il s'agit d'une ignorance essentielle :
L'aveugle ne connaît pas sa vocation d'être "un fils du Très-Haut",
c'est à dire animé par son Esprit d'Amour.

L'homme aveugle ignore ce qui l'anime en profondeur,
son cœur fait pour aimer, son cœur fait pour la miséricorde,
son cœur créé à l'image et à la ressemblance
de Dieu qui est Amour.

L'homme aveugle sur lui-même ignore sa dignité de fils de Dieu.
Comment pourrait il reconnaître la dignité de son frère
et rejoindre en lui ce qui l'anime lui aussi en profondeur,
le lieu secret de son être habité par l'Esprit Saint.

Est aveugle celui qui demeure à la périphérie de lui-même,
qui se laisse émouvoir par sa sensibilité toute spontanée,
et son impression immédiate sur ce qu'il vit et ce qu'il voit.
Il lui manque cette lumière du cœur, cette clairvoyance de l'amour,
cette juste façon de voir à la manière de Dieu.
Et nous sommes tous menacés par cet aveuglement.

La vraie Lumière c'est l'Amour et la Miséricorde.
Il nous faut apprendre à voir avec les yeux de Dieu.
Il nous faut tenter de voir toutes choses
comme par dessus l'Épaule de Jésus.

